

Erlacherhof, Junkerngasse 47 Postfach 3000 Bern 8 Schweizerischer Städteverband

Telefon 031 321 62 16 stadtkanzlei@bern.ch www.bern.ch

Bern, 31. Januar 2024

Änderung der Verordnung über Fernmeldedienste (FDV); Stellungnahme der Stadt Bern

Sehr geehrter Herr Flügel Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat der Stadt Bern dankt Ihnen für die Gelegenheit, zur Änderung der Verordnung über Fernmeldedienste (FDV) Stellung nehmen zu können. Er befürwortet grundsätzlich die Änderungen und begrüsst die Erhöhung der Verfügbarkeit der Netze im Hinblick auf eine Energiemangellage (durch die Definition eines Leistungsstandards) sowie die Auditierung von Mobilfunkkonzessionärinnen (bei begründetem Verdacht auf Verletzung der Vorbereitungspflicht).

Der Gemeinderat hat folgende Bemerkungen und Anpassungsvorschläge anzubringen:

Im Entwurf werden die Notrufdienste, öffentlichen Telefondienste sowie Leistungen gemäss Artikel 90 vom QoS (Quality of Service) ausgenommen. Leistungen gemäss Art. 90 Absatz 1 beinhalten aber sowohl Sprach- als auch Datenübertragungsdienste (Buchstabe a) sowie Dienste zur Alarmierung der Bevölkerung und der zugehörigen Ereigniskommunikation (Buchstabe b). Die in Artikel 90 aufgeführten Datendienste werden aber nicht weiter differenziert, damit besteht eine Abweichung zur Forderung im neuen Artikel 94 Absatz 1. Der Gemeinderat schlägt deshalb eine Ergänzung des neuen Artikel 94a Absatz 2 Buchstabe c vor (Ergänzung *kursiv*):

Artikel 94a Absatz 2

Nicht eingeschränkt werden dürfen:

- a. Notrufdienste,
- b. der öffentliche Telefondienst.
- c. Leistungen gemäss Art. 90, sofern diese nicht der Übertragung von Unterhaltungsdaten dienen.

Da ausserdem zunehmend Alarmierungsdienstleistungen bezogen werden, welche auf dem öffentlichen Telefonnetz basieren, empfiehlt der Gemeinderat darüber hinaus eine entsprechende Ergänzung des Artikels 90 Absatz 1.

Der Gemeinderat dankt Ihnen für die Berücksichtigung seiner Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Alec von Graffenried Stadtpräsident

Cn#1

C. Mannhart

Dr. Claudia Mannhart Stadtschreiberin